

Número 53

REPUBLICA DE COLOMBIA

Abril 1.º : 1910

REVISTA  
DEL COLEGIO MAYOR  
DE  
NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO

Publicada bajo la dirección de la consiliatura



*Nova et vetera*

BOGOTA

IMPRENTA ELÉCTRICA—168—CALLE 10

MCMX

## REVISTA

DEL COLEGIO MAYOR DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO

Bogotá, Abril 1.º de 1910

## CRONICA DEL COLEGIO

Conforme estaba anunciado en los prospectos respectivos, este año abrió sus tareas el Colegio el día 6 de Febrero á las 6 de la tarde, con tan sencillo y suave tránsito del descanso á las labores, como si entre los dos años lectivos no hubiese habido solución de continuidad; cada empleado en su órbita particular, cada catedrático, pudo repetir en seguida á los alumnos el *Como declamos ayer* del maestro Salmantino. Sencillez y regularidad, éstas muy propias, por otra parte, de los robustos organismos morales que—como nuestra *Alma Mater*—están tocados de perpetuidad.

El día 19 del mismo mes, también fijado y anunciado de antemano, cerráronse definitivamente las matrículas, quedando bajo la jurisdicción del Colegio Mayor 160 internos y 220 externos que, en pintoresca gama de edades y estaturas, oscilan entre los quince y los veintiocho años; y que, bajo un régimen grave y serio, al par que simplícsimo y fácil, pero igual para todos, van á cursar, distribuídas á cuatro para cada año, las materias que constituyen el *pensum*, desde la gramática de la lengua materna hasta los más excelsos estudios de la Filosofía, las Humanidades y el Derecho.

En las proporciones debidas, son el mayor número los aspirantes al Bachillerato, que se preparan con una edu-

## CONTENIDO

Crónica del Colegio.....	SODALIS
Notas bibliográficas	
La vuelta del gran Cometa de Halley.....	M. MARTINEZ
Actos oficiales	
Monografías históricas.....	SOLEDAD ACOSTA DE SAMPER
José Joaquín de Olmedo.....	ENRIQUE PIÑEYRO
La Tolerancia cristiana.....	ENRIQUE MONSALVE



cación conveniente á cualesquiera de las profesiones y ejercicios de la vida en las clases cultas de la sociedad; vienen luego en menor número los que han elegido las Ciencias Jurídicas para su carrera; y en zaga, en reducidísima proporción, los graves cultivadores de las Humanidades.

Han aumentado notablemente respecto del año anterior los juristas del Rosario, lo cual ¡avisa que se ha caldo muy pronto—acaso por experiencias de bulto—en la cuenta de las ventajas de este internado para aquellos estudiantes, debidas ya á la grande economía de tiempo, de dineros, de salud y de moral que importa, ya á la intensidad, solidez y consiguiente provecho que á toda humana lucubración imparten el método sabio y la seria disciplina que constantemente la informen y vivifiquen.

Ello bien considerado, no es disonante el pequeño módulo que con los demás estudiantes guarda el número de los postulantes al Doctorado en Filosofía y Letras; ora por las exquisitas dotes morales y alientos intelectuales que necesita el que pretende atreverse á las puertas de oro de ese alcázar; ora porque nuestros Gobiernos no han advertido aún la misión que les incumbe en el fomento y favor que deben prestar al más alto ramo del saber humano, á la manera de un Pericles, un Mecenas ó un Luis XIV; ora también en fuerza de cierta ley económica universal, según la cual se ha observado que desde Atenas y Roma antiguas hasta las modernas prepotentes nacionalidades, han sido pocos los humanistas, los que siguen “la escondida senda,” á la vez que suficientes para influir por largos años, cuando no á perpetuidad, en la brújula de los destinos patrios. Chateaubriand y De Maistre pararon en su camino á dos enemigos formidables: el siglo XVIII con toda la Enciclopedia y el pagano pseudo clasicismo, y á la Revolución Francesa con su ímpetu de destruir el mundo social: Víctor Hugo enloqueció á tres generaciones en el mundo latino; Gladstone y Macaulay imprimieron sello particular en el último medio siglo á Inglaterra;

Jovellanos, Alberto Lista, Baimes, marcaron rumbos científicos en España; Andrés Bello hizo la Nación chilena; Antonio Nariño, José Joaquín Ortiz, Miguel Antonio Caro, domeñaron y encaminaron en épocas distintas más de una generación acá en la patria.

Sensible es que muchos jóvenes, caballerosos todos, y varios de ellos conocidos ya ventajosamente como alumnos del Colegio, no hubieran podido ser admitidos á matrículas, por haberse presentado después de la fecha fijada para cerrarlas, en prospectos que circularon oportunamente; empero, la seriedad de un plantel, la exactitud en el cumplimiento de sus estatutos, es la sal que lo conserva incorruptible, lleno de vigor y de frescura, le prolonga la vida y lo mantiene siempre joven, idéntico y castizo.

Colmado el espíritu de esperanzas y de fe, puesta la confianza en la Providencia que favorece todo movimiento bien intencionado, bajo la protección de Nuestra Señora del Rosario, nuestra Patrona y tutelar, las emprendemos con este año de estudios; pensando en que los cuatrocientos que va á abrigar el amado techo lo pasaremos unidos con lazos de armonía y de cariño fraternal, alentándonos mutuamente en la subida; y que al fin saldremos todos con buen éxito, más educados, más doctos y—ante todo—caballeros siempre, verdaderos patriotas, cristianos genuinos.

SODALIS

## Notas bibliográficas

COMPENDIO DE ARITMÉTICA para uso de los colegios de señoritas.—Contiene entre otras cosas: el método más fácil que se conoce para resolver la Regla de Tres, la de Interés y la de Premios y Descuentos.—Por *Lucindo Galvis*. J. P. B. M. B.—Bogotá.—Escuela Tipográfica Salesiana. 1904.—Páginas IV + 124 en 16.º

*Ad calcem:*